

Fidafrique Info is the Fidafrique network newsletter; periodically it presents the updates and the additions published on the network's website

Newsletter archives www.fidafrique.net/article631.html

Fidafrique Info est la lettre d'information du réseau Fidafrique présentant périodiquement les mises à jour et les nouveautés publiées sur le site web du réseau.

Archives de la lettre www.fidafrique.net/article629.html

Deux sujets particuliers dans le numéro de ce mois. D'abord celui du **Développement communautaire** (Community-Driven Development - **CDD**) avec la diffusion d'une note de réflexion basée sur l'expérience d'un projet ghanéen (§ 3.2) et la présentation d'un guide pratique de Banque Mondiale pour mettre en œuvre des activités de communication spécifiques aux programmes CDD (§4.1). Le second sujet est le **Suivi - Evaluation** (S&E) avec la diffusion par un projet burkinabé de documents décrivant précisément la structure de son système de S&E ainsi que sa mise en œuvre (§3.2), et la publication d'une note résumant les résultats de l'évaluation de Fidafrique par les projets du réseau (§2.).

Two particular topics in this month issue. The first is about **Community-Driven Development – CDD** – with the dissemination of a discussion note based on the experience of a Ghanaian project (§3.2) and the presentation of a World Bank practical guide to implement specific communication activities for CDD programmes. The second topic is **Monitoring & Evaluation** (M&E), with the dissemination of documents about a project M&E system structure and its implementation in Burkina Faso (§3.2), and the publication of a note which summarize the result of a Fidafrique evaluation made by the network projects (§2).

1. Activités du FIDA / IFAD activities

1.1 Cadre stratégique du FIDA 2007-2010 / IFAD Strategic Framework 2007-2010

Ce document est l'un des principaux éléments du Plan d'action du FIDA pour améliorer son efficacité en matière de développement. L'article complet www.fidafrique.net/article66.html

- Le résumé en ligne : www.ifad.org/sf/f/index.htm
- Le résumé à télécharger (12 pages, 500 Ko) www.ifad.org/sf/f/SF2007-2010_f.pdf
- Le document intégral à télécharger (41 pages, 360 Ko) www.ifad.org/gbdocs/eb/89/f/EB-2006-89-R-2-REV-1.pdf

This document is one of the key elements of IFAD's Action Plan for Improving its Development Effectiveness. Full article www.fidafrique.net/article94.html

- Online summary: www.ifad.org/sf/index.htm
- Summary to download (12 p, 500 Ko) www.ifad.org/sf/SF2007-2010_e.pdf
- Full document to download (35 p, 230 Ko) www.ifad.org/gbdocs/eb/89/e/EB-2006-89-R-2-Rev-1.pdf

1.2 Programme de subventions régionaux / Regional Grant Programme

Programme de renforcement des capacités en gestion des projets du FIDA (PRCG) : Atelier de partage des résultats des missions d'identification des besoins en formation (8 au 10 janvier 2007 – Dakar – Sénégal). Suite à l'atelier de lancement du PRCG, des missions ont été réalisées auprès des projets pour identifier leurs besoins en formations. Un atelier de partage des résultats a ensuite été organisé et animé par la FRAO, réunissant les trois institutions régionales de formation impliquées dans le PRCG, des représentants de projets (francophones et anglophones), de Fidafrique et de l'UNOPS. L'article complet www.fidafrique.net/article783.html



**Management Capacity Strengthening Program for IFAD projects (MCSP):
Workshop on sharing results of training needs assessment missions (8-10 January 2007 –
Dakar – Senegal).** After the MCSP launching, some missions have been implemented to assess the
projects training needs. Then a workshop to share the results was organized and conducted by WARF-
FRAO, bringing together the three Regional Training Institutions involved in MCSP, English and French
speaking projects representatives, Fidafrigue and UNOPS.

Full article www.fidafrigue.net/article784.html

2. Activités de Fidafrigue / Fidafrigue activities

Evaluation de Fidafrigue par les projets du FIDA :

Au mois de septembre 2006 un questionnaire a été envoyé aux personnels des projets du FIDA en
Afrique de l'Ouest et du Centre. A travers les réponses, les commentaires et les propositions exprimés,
la coordination de Fidafrigue veut renforcer la pertinence et l'impact de ses activités, et commencer la
construction de la phase suivante de Fidafrigue. L'article complet et la synthèse des résultats en
téléchargement www.fidafrigue.net/article1048.html

Fidafrigue evaluation by IFAD projects:

In September 2006 the West and Central IFAD project staffs were invited to express their feelings on
the activities of the Fidafrigue network by completing a questionnaire. The responses, comments and
suggestions made should guide the coordination in strengthening the relevance and impact of its
activities. Full article and the summary of results to download www.fidafrigue.net/article1049.html

3. Activités des Projets / Projects activities

3.1 Actualités / Recent Events

RFSP – Ghana - President Kufuor has commissioned the ARB Apex Bank Head Office

www.fidafrigue.net/article985.html

RFSP – Ghana - Le Président Kufuor a inauguré le siège social de l'ARB Apex Bank

www.fidafrigue.net/article985.html

RFSP – Ghana - Rural finance study tour

RFSP organises from 26 to 31 March 2007 a study tour in rural finance in Ghana.

www.fidafrigue.net/article1033.html

RFSP – Ghana - Voyage d'études en finances rurales

Le Projet d'Appui aux Finances rurales organise du 26 au 31 mars 2007 un voyage d'étude en finances
rurales au Ghana www.fidafrigue.net/article1033.html

PNDRT – Cameroun - Mise en place des Comités de Concertation Villageois (CCV)

En prélude à l'élaboration de leurs plans de développement villageois, les populations de 250 villages
prioritaires ont mis en place les CCV pour les racines et tubercules.

www.fidafrigue.net/article1013.html

RTNDP – Cameron – Committees of Village Dialog setting-up

In framework of the elaboration of their village development plans, the populations of 250
priority villages set up the Village Dialog Committees for Roots & Tubers (In French)

www.fidafrigue.net/article1013.html

3.2 Produits de capitalisation et documents / Capitalization products and documents

NORPREP – Ghana - Reflections on design and implementation: a discussion note: Implementation Support Mission No. 4 (Dec. 2006)



This note aims to present some reflections based on the experience of the Northern Region Poverty Reduction Programme in Ghana, a Community-driven Development programme co financed by the Government of Ghana, IFAD, District Assemblies and communities.

Full article and note to download www.fidafrique.net/article859.html

--

NORPREP – Ghana – Réflexions sur la conception et la mise en oeuvre du projet : un document de travail – Mission n° 4 d'appui à la mise en oeuvre (dec.2006)

Cette note vise à présenter quelques réflexions basées sur l'expérience du programme de réduction de la pauvreté dans la région septentrional du Ghana, un programme de développement communautaire (CDD) cofinancé par le gouvernement du Ghana, le FIDA, les assemblées des districts et les communautés.

L'article complet et le document à télécharger www.fidafrique.net/article859.html (en anglais)

PICOFA – Burkina Faso - Etat général du programme de travail et budget 2007

Présentation de l'état prévisionnel général des activités et des dépenses du PICOFA pour l'année 2007. Le document fait également le point sur les activités menées en 2006.

L'article complet et le document à télécharger www.fidafrique.net/article1042.html

--

PICOFA – Burkina Faso- General Status of the Annual Workplan and Budget Programme 2007

Presentation of the PICOFA's activities and budget for 2007. The document also gives a progress report on the activities undertaken in 2006.

Full article and document to download www.fidafrique.net/article1042.html (In French)

PAMER – Burkina Faso - Le Système d'Information du PAMER (SIPAMER)

Le Système d'Information du PAMER (SIPAMER) a été conçu suite à la revue à mi-parcours du projet. Le document présente les objectifs et avantages assignés au système ainsi que la structuration de l'information aux différents niveaux d'exécution du Projet (provincial, régional et national).

L'article complet et le document à télécharger www.fidafrique.net/article1041.html

--

PAMER – Burkina Faso - The Information system of PAMER (SIPAMER)

The Information system of PAMER) has been set up following the project mid-term review. The document presents the objectives and advantages of the system as well as the information structuring at the various geographical levels of implementation of the Project (provincial, regional and national). Full article and document to download www.fidafrique.net/article1041.html (In French)

PAMER - Burkina Faso - Système de suivi et évaluation du PAMER

Ce document constitue l'analyse ayant conduit à la mise en place du système de suivi et évaluation du PAMER. Il traite des aspects de suivi et évaluation interne de la phase de mise en oeuvre du projet.

Article complet, document intégral + annexes www.fidafrique.net/article1040.html

--

PAMER – Burkina Faso - Presentation of PAMER M & E System

This document constitutes the analysis having led to the installation of PAMER M & E system. It presents the different aspects of M& E in the context of the project.

Full article and document + appendix www.fidafrique.net/article1040.html (In French)

PSANG – Tchad - Etude des perceptions, attitudes & pratiques alimentaires dans le département du Guera :

Cette étude sur les perceptions, les habitudes alimentaire et les pratiques alimentaires dans le département de Guera tente d'élucider les carences alimentaires qui y sont constatées. C'est une enquête nutritionnelle portant sur les mesures anthropométriques des enfants de moins de 5 ans et sur les facteurs de risque liés aux pratiques de sevrage.

L'article complet et le document en téléchargement www.fidafrique.net/article655.html

--



PSANG – Chad - Study on the food perceptions, practices and behaviour in the department of Guera: This study on the food perceptions, practices and behaviour in the department of Guera tries to elucidate the food deficiencies which are noted in the region. It is a nutritional surveys dealing with (i) anthropometric sizes of less than 5 years old and with (ii) the factors of risks related to the weaning. Full article and the study to download www.fidafrique.net/article655.html (In French)

4. Sources d'information / Resources

4.1 Communication pour le développement / Communication for development

A Five-Step Guide to Strategic Communication for Community-Driven Development. A World Bank publication (Development Communication Division). This practical guide for project managers and communication practitioners is intended to provide a useful communication framework that can be readily applied to CDD operations. Full article and the guide to download www.fidafrique.net/article1046.html

Stratégie de communication pour le développement communautaire : un guide pratique en 5 étapes. Une publication de la Banque mondiale, Division de la communication pour le développement. Ce guide en anglais à destination des responsables de projets et des praticiens de la communication propose un cadre utile qui facilite la mise en place d'activités de communication dans les programmes CDD. L'article complet et le guide à télécharger www.fidafrique.net/article1047.html

4.2 Marchés et compétitivité / Market and Competitiveness

Approche filières | Une méthode d'évaluation des filières agro-alimentaires pour l'identification des problèmes et des projets : cette méthodologie propose des outils pour une évaluation rapide ou une étude de cas approfondie. Elle permet aux utilisateurs d'analyser les composantes d'une filière et de collecter des informations sur les institutions du secteur public, les organisations agricoles, et les projets de développement. L'article complet et le document en ligne www.fidafrique.net/article1044.html

Market Chain Approach | A commodity systems assessment methodology for problem and project identification: This methodology present tools for a rapid appraisal or an in-depth case study. This one enables users to analyse commodity system components and to collect information on public sector institutions, farmer organizations, and development projects. Full article and online contents www.fidafrique.net/article1045.html

Systèmes d'information sur les marchés (SIM) | Vers un marché panafricain de l'information sur les prix agricoles par les téléphones portables.

Un article de la revue The Economist (25 janvier 2007), traduit en français.

TradeNet, une société ghanéenne, permet de mettre contacts par SMS des acheteurs et des vendeurs de produits agricoles. La diffusion des offres est gratuite, de même que la réception des SMS. TradeNet envisage de générer des revenus en ajoutant des annonces publicitaires dans les messages. L'article en téléchargement http://doc.fidafrique.net/Tradenet_The_Economist_FR.pdf

Market Information System | Toward a pan-African market on agricultural prices information, based on mobile phones.

An article from The Economist (25 January 2007) Tradenet, a Ghanaian company, enable sellers and buyers of agricultural products to contact each others by SMS. Listing offers is free, as is receiving the text. Tradenet plans to earn revenue by putting ads in the messages.

Full article to download http://doc.fidafrique.net/Tradenet_The_Economist_EN.pdf